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本报讯（郑报全媒体记
者 侯爱敏 李娜）记者昨日
从省财政厅获悉，2021年，
纳入财政部门企业经济效益
月报统计范围的全省企业运
行总体平稳，继续保持恢复
态势，营收、利润和税收均实

现两位数增长。
2021年，全省企业营业

总收入 36234.2亿元，增长
17.6%。全省工业企业营业
总收入 29192.3亿元，增长
18.8%，八成工业行业营业
收入实现增长。其中，电

子、有色、机械、煤炭、钢铁
行业位居工业行业营业总
收入前五位，收入合计
18497.8亿元，占工业行业收
入的63.4%。

数据显示，去年全省
企业实现利润 1443.9 亿

元，增长 19.6%。全省工业
行业实现利润 1074.9 亿
元，增长 39.6%。其中，8个
行业利润同比增长，6个行
业利润同比下降。盈利能
力较强的机械、化工、有
色、食品和电子 5个工业行

业实现利润 830.5亿元，占
工业行业利润的 77.3%。
去年全省企业应交税金
1746.4 亿元，增长 16.3%；
已交税金 1662.2 亿元，增
长 10.2%，税收贡献能力进
一步提升。

去年我省企业营收利税均实现两位数增长

本报讯（郑报全媒体记
者 侯爱敏）昨日从郑州海
关传出消息，《区域全面经
济伙伴关系协定》（RCEP）
自今年 1月 1日生效以来，
我省已有多个行业尝到了
关税减让的“甜头”。据统
计，RCEP实施首月，郑州海
关为全省 90 家企业签发
355份 RCEP原产地证书，
货物享惠货值达 1.6亿元，
预计可为全省出口货物减
免进口国关税62万元。

据介绍，我省主要出口
享惠目的国包括日本、澳大

利亚、泰国、新加坡和越南
等国，出口享惠商品主要集
中在化工品、纺织品、农产
品和铝制品等。从税率优
惠幅度来看，糠醇、硅酸钠、
粘胶人造丝、棉纱、铝箔、熟
制鸭肉、辣椒干可享受日本
0.3至 0.5个百分点的税率
优惠，干制香菇、干黑木耳
可享受越南 3%的关税优
惠，塑料花盆、硅溶胶等商
品在澳大利亚的协定税率
为原先的5%直降为零。除
了利用关税减让等优惠政
策扩大进出口贸易外，

RCEP原产地累积规则、贸
易便利化等方面的条款还
将有助于我省更大程度融
入区域市场，为全省外贸高
质量发展注入新动能。

RCEP作为一个全面、
现代、高质量、互惠的自贸
协定，经核准出口商制度
是其亮点之一。经核准出
口商制度是指能够熟练运
用原产地规则的海关高级
认证企业，经过海关核准
可以自行出具原产地声
明，并且享受关税减让的
一种制度。

RCEP实施首月90家豫企享惠货值1.6亿元

新 春

本报讯（郑报全媒体记
者 刘伟平 文/图）人勤春来
早，施工正当时。昨日，记者
在二七区走访中发现，灾后
重建项目施工纷纷按下“快
进键”，用如火如荼的施工现
场为新春敲鼓开锣。

在上李河大坝施工现
场，旋挖钻、冲击钻正在紧张
作业，现场机器轰鸣，工人穿
梭，一派忙碌景象。“目前正
在进行的是打桩作业，前期
已完成 12个桩基，剩余的 2
个桩基完成后即可进行承
台、立柱、肋板及盖梁等施
工。”项目现场负责人谷云课
告诉记者。

受“7·20”极端强降雨影
响，二七区部分农村公路损
坏严重，樱桃沟大坝、上李河
大坝、过垌王大坝和黄龙岗
大坝等受到不同程度水毁，
均已断行。为尽快恢复生产
生活秩序，保障居民安全通
行，二七区对 4座大坝勘查
后确定重建方案。

侯张线是贯穿樱桃沟南
北的重要路线，上李河大坝
是 X022 侯张线主要的节

点。此处原本为深沟，为了
连通两侧道路，通过高填路
基对其进行填充，全长约
100米，沟深约15米。目前，
项目设计新建一座装配式混
凝土桥梁，全长 107.0米、宽
12.5米。

“其实我们从大年初二
就开始施工了，施工队近 60
名成员，分组协作，确保每天
24小时机器不停、人员在岗。”
谷云课说，按照计划，桥梁施
工结束，将增加 4个排水管
涵，大大增强排水过水能力。

“目前，已有3个大坝完
成保通道路建设、清标和桩
基工作，改造完成后将极大
增加防灾减灾能力，提升综
合服务功能、方便周边群众
生产生活。”二七区公路事业
发展中心副所长杨鹏说，灾
后二七区成立“坝改桥”项目
建设专班，进行日督导、周例
会、月总结，聘请第三方质量
监督机构全程监督，并聘请
专家对安全生产进行全方位
指导，预计今年 5月中旬，4
座大坝将全部具备主体通车
条件。

工地过年“不打烊”
灾后重建施工忙

本报讯（郑报全媒体记
者 王际宾 王治）2 月 10
日，市委副书记、代市长
何雄主持召开会议征求部
分市人大代表政协委员和
民主党派、企业界、驻郑单
位、新闻单位代表及基层代
表对《政府工作报告（征求
意见稿）》的意见和建议，认
真吸收、充分采纳社会各界
真知灼见，不断完善提升报
告、改进政府工作。

座谈中，与会代表对
政府各项工作给予肯定，
对报告的框架和内容表示
赞同，认为报告文字精练、
内容翔实，全面客观地总
结了去年工作取得的成
效，安排今年工作思路清
晰、措施有力。代表们还
围绕产业升级、乡村振兴、
科技创新、招才引智、教育
发展等方面提出了具体的

意见建议。
在听取发言过程中，

何雄认真记录，不时和与会
人员交流，积极回应大家提
出的意见和建议。何雄表
示，征求意见的过程，就是
发扬民主、集思广益、汇智
聚力的过程。大家提出的
意见建议既有前瞻性和专
业性，又有代表性和操作
性，较好地反映了各行各
业和基层群众的心声。市
政府将照单全收、全面梳
理，把各方面的意见建议
逐条逐项归类吸纳，努力形
成一个契合郑州实际、体现
人民意愿、顺应人民期盼的
高水平报告。

何雄强调，今年是省
委、省政府提出“十大战略”
破局之年，也是党的二十
大召开之年，起草形成一
个高质量的政府工作报告

意义重大。要全面总结去
年工作，科学谋划今年工
作，坚持人民至上、强化政
治引领，研究制定好全年
发展目标和重大任务举
措，确保政府各项工作方
向正确、科学务实，更好推
动郑州高质量发展。要统
筹好发展和安全，把创新
驱动作为首要战略，不断
引入新动能新动力，积极
稳妥防范和化解各类风
险，努力打造平稳健康的
经济环境、国泰民安的社
会环境、风清气正的政治
环境。要扛牢稳增长的使
命担当，统筹推进产业转
型、创新驱动、生态保护、
民生保障等重点工作，切
实发挥好全省经济发展
“领头羊”、社会治理“首善
区”作用，以优异成绩迎接
党的二十大胜利召开。

市政府召开座谈会听取对政府
工作报告的意见建议

团结一致众志成城
推动经济社会
高质量发展


